

¿Cómo ve el FMI a Colombia? Crecimiento, inflación y desafíos

El Fondo Monetario Internacional (FMI) concluyó la misión del Artículo IV (una evaluación periódica de la economía colombiana), destacando el fortalecimiento del sistema financiero del país y su compromiso con la consolidación fiscal, en un contexto de incertidumbre económica global.



Bogotá, agosto 1 de 2025. El equipo técnico del FMI afirmó que “la economía colombiana navega un panorama complejo, caracterizado tanto por avances como por crecientes desafíos”. Destacó el incremento en 2024 de 1,7% y en el primer trimestre del año 2025 de 2,7%. Una cifra que se le acredita al consumo privado en un sólido mercado laboral. “Aunque el crecimiento se ha fortalecido y la inflación ha disminuido, persisten desafíos fiscales y la inversión privada continúa contenida. Además, los factores externos adversos “también nublan el panorama”.

Si bien la inflación, fenómeno económico por medio del cual se registra el aumento en los precios de los bienes y servicios, presentó una disminución del 4,8 % en junio, “respaldada por una política monetaria adecuadamente restrictiva, no se puede excluir del panorama general, factores económicos alternos y “presiones inflacionarias subyacentes” que podrían causar un aumento sostenido en los precios, en la demanda y en los costos de producción.

En cuanto al déficit en cuenta corriente, se presentó una reducción del 1,7 %, lo que significa una menor vulnerabilidad externa para el país; y a ello se suma el impacto de la remesas, es decir, el dinero que envían los colombianos desde el exterior y que se traduce en más ingresos en moneda extranjera y una caída pronunciada en los pagos

de dividendos. Sin embargo, respecto a la situación del déficit fiscal, en 2024, el gobierno alcanzó 6,7 % del PIB, frente al 4,2 % en 2023. El endeudamiento público bruto llegó al 61,2 % del PIB a fin de año, lo que exige ajustes presupuestales.

Se prevé un crecimiento del PIB de 2,5% este año y que la inflación continúe reduciendo su impacto para alcanzar la meta del 3% en 2027. Esto, acompañado de una leve ampliación del déficit en cuenta corriente. Para el 2026 se calcula un déficit total del 6,2 % del PIB y uno primario del 2 %, ligeramente, por encima del estimado en el marco fiscal de mediano plazo (1,4 %). La mayor parte del financiamiento se espera sea mediante una iniciativa de reforma tributaria, que aún está en proceso.

El informe del FMI subraya avances en el crecimiento de la economía, pero resalta la urgente tarea de controlar las finanzas públicas y estabilizar la economía, para que la evolución de los riesgos globales no afecte al país. Se debe hacer un ajuste presupuestal que esté encaminado a cumplir con el marco fiscal de mediano plazo. Asimismo, reconoce que la reservas internacionales se han fortalecido y se mantienen en niveles adecuados, y que el sistema financiero “permanece sólido y resiliente”.